

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella. 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos.—Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la inserción de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

GERONA 23 DE ENERO.

LA FOTOGRAFIA.

Si hace cuarenta años se hubiese dicho,—el día en que nos sea mas fácil obtener un retrato exactísimo que otro imperfecto, apreciaremos mas el segundo que el primero,—nadie lo hubiera creído.

Nadie hubiese creído que llegasen aun los artistas, á considerar aquel como una cosa baladí y de poco precio.

Y así ha llegado á ser la verdad.

Los retratos fotográficos son mas perfectos que los al óleo.

Y son, sin embargo, mas baratos.

Ved por que todos los tienen en menos.

Nadie empero deja de retratarse por eso.

Id á los gabinetes de los fotógrafos, y vereis mucha gente gravemente ocupada en una cosa tan inútil como lo es retratarse, en concepto de algunos.

Yo lo creo así.

El hombre necesita estarse mirando á cada momento, cada vez que cambia de actitud, si le fuese posible.

Y no es por vanidad: algunos ya saben que son feos.

Pero solo ellos poseen el secreto de la gracia que en su rostro reside oculta para los demás.

Los lleva á contemplarse la misma complacencia que nos llevaria á mirar continuamente el rostro de nuestro mejor amigo: la misma que atrae nuestras miradas al rostro de una mujer querida, aunque no sea bella.

En semejante caso el amante harto sabe que esta es fea, aunque no lo es para él.

Tales son los efectos del amor.

Por igual razon se justifica en muchas gentes el deseo de estar mirando á todas horas su efigie.

Porque se aman.

Y ved la prueba: el hombre mas enamorado no es capaz de hacer, por evitar á su amada un peligro, lo que la generalidad de los hombres por evitárselo á si propios.

No hay amor de ninguna clase que sea capaz de lo que es el amor de si mismo.

El afecto maternal es capaz de sacrificar á una madre por el objeto de su amor; el amor de si propio sacrificaría todas las madres del mundo por el objeto del suyo.

He aquí lo que se llama en verdad una pasión vehemente.

El mundo en su glacial manera de

decir las cosas ha dado en nombrar este egoismo.

Nosotros, á despecho del mundo, hemos de convenir en que esto es amor, verdadero amor, y en que la fotografía ha venido á satisfacer una necesidad de esta pasión, la única que es capaz de sentir la humanidad con verdadera vehemencia.

He aquí por que decimos que la fotografía no es inútil.

Y no lo es además, porque sus obras son un constante testimonio de los progresos del hombre.

Hay hombre que antes nunca echaba de ver en su persona las sucesivas huellas de los años que trascurrían.

Hoy, si tiene las costumbre de retratarse frecuentemente, las advertirá cuantas veces reproduzca su cara: no hay ningún retrato que se parezca á otro anterior del mismo original.

¿Se quiere mejor prueba de que el hombre nunca permanece estacionario?

El hombre efectivamente no puede permanecer estacionario jamás.

La fotografía misma ha venido á realizar un adelanto en nuestras costumbres.

Las convenciones sociales nos hacían decir hasta ahora con mucha

frecuencia:—Estoy á la disposicion de usted.

Y esto lo decíamos á una persona precisamente al tiempo de separarnos de ella.

No puede darse mayor contrasentido.

La moda ha venido á sustituir esta frase y á realizarla con la mera presentacion de un retrato-tarjeta.

De este modo un hombre puede ir á dedicarse á sus negocios y quedar al mismo tiempo á disposicion de un amigo.

La prueba de ello es que en amigo hace despues lo que se le antoja del retrato.

Todas las aspiraciones de la humanidad encuentran su fórmula mas tarde ó mas temprano.

Hé aqui una idea que ha llegado á su realizacion.

Hé aqui un cumplimiento que ha llegado á ser una verdad; cosa que parece imposible.

Si no tuviera la fotografia estas ventajas recomendables, tendria otras que no lo son menos.

Este arte ha hecho un favor á los amantes.

El nos proporciona el único medio para que la mujer amada conserve constantemente nuestra imagen.

La esperiencia ha demostrado que de otro modo es imposible.

Y aun asi no se logra todo lo que se desea.

(Se continuará.)

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

El jóven ingeniero industrial don Eduardo Maria Coll y Viladés ha publicado un cuaderno de Reduccion de pesas, medidas y monedas antiguas de Cataluña al sistema mètrico decimal, de gran utilidad para el

Principado desde luego que este sistema empezará á regir en todo España, desde primero de Julio próximo, segun lo dispuesto en el Real decreto de 19 de Junio último. Para dar mayor utilidad á su trabajo el autor ha añadido al final de él unas tab'as para las diferentes medidas superficiales de los pueblos y comarcas mas importantes del principado, con su equivalencia al nuevo sistema.

Además la obrita está subdivida por provincias, por cuyo medio se hace mas facil hallar las respectivas equivalencias. No dudamos pues en asegurar que el cuaderno del Señor Coll es de suma utilidad y escrito con un esmero y escrupulosidad que honran á su estudioso autor.

Aun cuando parezca increíble, es la verdad que, nada hemos podido saber respecto á la publicacion del sorteo para amortizar las acciones que se crearon para costear las decoraciones del teatro de la Reina.

Por mas que damos tortura á nuestro pobre magin; no acertamos con la causa de tan insistente silencio.

Si nosotros hubieramos pedido algo que no fuera razonable y lógico, comprenderiamos ese silencio despreciativo á nuestras fundadas indicaciones; pero cuando no solicitamos otra cosa que la publicidad de un acto; publicidad en que están muy interesados, los que guardan ese sepulcral silencio, y á la cual tienen derecho todos los accionistas, no creemos merecer ese desprecio ni menos que no se satisfaga esa justisima demanda de los que impusieron su dinero bajo la garantia de los nombres de las personas que entonces componian la comision. Insistimos pues nosotros en solicitar que se publique el sorteo á que aludimos, y no dejaremos de insistir porque en ello estamos interesados bajo diferentes conceptos.

No dudamos en afirmar que por fin conseguiremos algo con nuestra insistencia, que será tan duradera como pueda pretender serlo el empeño en guardar silencio sobre este asunto.

Se nos ha asegurado que D. Ignacio Bassols de Rovira, Alcalde que ha sido de esta Ciudad, acaba de recibir del Gobierno de S. M. la honrosa distincion de comendador de Isabel la Católica, con toda sinceridad celebramos tan oportuna como justisima recompensa.

Ayer se ha reunido nuestra Exma. Diputacion provincial, para tratar de varios asuntos de reuniones ordinarias.

De nuevo llamamos la atencion de quien corresponda, sobre el mal estado de los empedrados de algunas calles, y que pueden producir fracturas de consideracion.

Nos escriben de Viladrau dando cuenta de haberse presentado en aquel pueblo un sujeto aparentando ser un profesor en medicina que ofrecia curar gratuitamente á todos los enfermos sin distincion de clases. A la autoridad le ocurrieron algunas sospechas sobre el nuevo médico y mandó llamarle. Desde entonces no ha vuelto á verse mas por el pueblo á este individuo.

En Hostalrich se acaba de arreglar un nuevo salon muy grande y espacioso que será probable se inaugure el día 1.º de febrero con un baile de máscaras dado por la sociedad Económica de aquella villa. Por el mismo conducto que recibimos la an-

terior noticia se nos dice que el día 26 del corriente se inaugurará en aquella población un nuevo teatro.

Variedades.

HISTORIA DEL AVARO.

Fué concebido de noche á oscuras y muy barato, porque su madre lo tuvo, según dicen de su padre.

Nació en febrero, por ser el mes mas corto del año; y nació de siete meses solo por nacer ahorrando.

Por no dar, no dió á su madre ni aun los dolores de parto, pero le quitó la vida que es lo que halló mas á mano.

Así se vino á este mundo solo, desnudo y descalzo, con la boca muy abierta y los puños muy cerrados.

Por no perder ocasion de aprovechar piés extraños, á todas partes queria que lo llevarán en brazos.

Ya es hombre, si es que es posible, que pueden llegar á tanto, estas berrugas que suelen salirle al genero humano.

Vedle bien; tiene los ojos hundidos solo por cálculo, porque á luz sea quien cueste el trabajo de buscarlos.

Jamás ofrece su casa, ni su amistad ni su mane, mas por llevarse, es capaz hasta de llevarse un chasco.

Con ojos ávidos mira al cielo de vez en cuando, desde que ha oido decir que la luna tiene cuartos.

Cuando no hay otro pretende sacar de sí propio algo, y no pudiendo otra cosa suele quitarse los años.

No cambiará su mirada,

aunque lo hagais mil pedazos, con ningun tuerto ni vizco, por no perder en el cambio.

No paga ni las visitas, no vuelve ni los recados, no presta ni la atencion, ni el tiempo lo gasta en vano.

Cuando el invierno es tan frio, como la risa en sus labios, duda de tomar el sol, por no dar sombra al tomarlo.

No bebe por no sudar, no come por estar flaco, y no dar despues de muerto alimento á los gusanos.

No vive, porque en sus cuentas vivir es un despilfarro; ni se muere, porque sabe que le debe costar caro.

Alma no tiene, pues supo que el tener alma es un gasto, y fué su primer negocio el venderse al diablo.

Se llama... sonar dos duros y él acudirá en el acto, aunque adivine á cien leguas, que esos dos duros son falsos.

Todo lo dicho no es nada, no son mas que cuatro rasgos, un perfil imperceptible, una sombra del avaro.

Gacetilla.

Inocencia de un niño — Papá, papá, sabes que me quiere mucho la perra de mamá.

— Pues hijo mio, ten mucho cuidado, porque la perra de tu madre me ha mordido mucha veces.

Cuento. — Un buen viejo, estando muy malo, hizo llamar á su esposa, que era aun muy jóven, y le dijo:

— Querida mia, ya ves que se acerca mi última hora y que me veo precisado á abandonar-te; si quieres que muera en paz, es preciso que me concedas una gracia.

Eres jóven, y sin duda te volverás á casar, lo sé; pero te ruego que no elijas por esposo á Luis, porque confieso que siempre he estado muy celoso de el y que lo estoy todavia. Moriria, pues, desesperado si no me lo prometieses.

— Corazon mio, le respondió su esposa, que no te impida eso morir en paz, porque te aseguro que aunque quisiera casarme con él no podría, por estar ya comprometida con otro.

Pensamientos filosóficos. — La modestia es una flor que se cultiva poco en el mundo.

Nada cuesta tan caro como ser persona decente.

La honradéz es un blanco donde las pasiones están disparando constantemente sus tiros.

La mujer enamorada es un poema de abnegacion.

El amor es como el cigarro, ardiendo se convierte en humo.

La primera dicha del mundo es carecer de sentido comun.

Los hombres de talento son los que cometen mas grandes tonterías.

Habiendo sido un ladron condenado á la horca, el confesor le exhortaba á la muerte diciéndole:

— Cuán feliz sois, caro hermano, que esperais cenar hoy en compañía de Dios y de los ángeles en el Paraíso.

— Caro padre, le dijo entonces el otro, me hariais un singular favor si quisierais ir en mi lugar, porque os juro que por ahora no tengo hambre.

SUBASTA. EMPRESA DE AGUAS POTABLES DE GERONA.

Acordado por esta Empresa sacar à pública subasta la construccion de una mina subterránea de conduccion y escavacion de la misma para conducir las aguas potables á esta ciudad, cuya longitud es de unos mil quinientos metros, asi como tambien la zanja para la colocacion de la tubería, de longitud tres mil setecientos setenta metros, se señala el dia primero de Febrero próximo á las doce del mismo para dicho acto.

En su virtud las personas que deseen hacer proposiciones, lo verificarán en pliego cerrado que presentarán en la Direccion de la Empresa establecida en esta capital calle de Ciudadanos 18-1.º, en donde se hallan de manifiesto, para conocimiento del público, el pliego de condiciones facultativas y económicas, presupuesto y planos correspondientes

que han de regir durante la contrata. Al igual que en esta ciudad y en el mismo dia y hora, se celebrará doble subasta en Barcelona, calle de San Pablo fonda Peninsular n.º 44, hallándose de manifiesto hasta dicho dia el pliego de condiciones, planos y demás, en casa D. José Fontseré, calle Conde del Asalto n.º 26 piso 4.º

No se admitirá ninguna proposicion que deje de comprender el completo de la contrata.

Las proposiciones se arreglarán exactamente al adjunto modelo. En el caso que resultasen dos ó mas proposiciones iguales, se celebrará en el acto del remate, unicamente entre sus autores, una segunda licitacion por medio de puja.

Gerona 18 Enero de 1868.—Ernesto de Abelló.

Modelo de proposicion.

D. N. N. vecino de.....enterado del anuncio publicado en los diarios, y de las condiciones que se exigen, segun el pliego de condiciones, para la adjudicacion en pública subasta de

la construccion de las obras para la conduccion de aguas potables á la ciudad de Gerona, se compromete á tomar á su cargo la construccion de ellas con estricta sujecion á los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.....reales por cada metro lineal de mina de conduccion; por..... reales por cada metro cúbico de escavacion de zanja para dicha mina, y por la cantidad de.....reales por cada metro cúbico de escavacion para la zanja de la cañeria con sus correspondientes rellenos

(Adviértese que las cantidades deberán estar escritas en letra, por las que se compromete el proponente á la ejecucion de las obras)

(Fecha y firma del proponente.)

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA. S. Ildefonso ó Alfonso arzobispo

CUARENTA HORAS. Continuan en la iglesia de las Bernardas Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria.—Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anua-

les pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort real n.º

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.